

Elternbrief Förderstufe

Informationen aus der Kugelsburgschule



Nr. 1 | September 2016

THEMEN IN DIESER AUSGABE

- Begrüßung zum Start in Klasse 5
- Vorstellung der neuen Klassenlehrer
- Schulplaner als Organizer
- Erlebnisreiche Einführungswoche
- ADAC-Verkehrsprojekt
- Kostenlose Nachmittagsangebote

BEGRÜßUNG ZUM START IN KLASSE 5

Für die 32 neuen Fünftklässler begann der Start an der Kugelsburgschule mit vielen neuen Eindrücken. Zunächst wurden die Schülerinnen und Schüler mit ihren Eltern von der Schulleitung in der Aula feierlich begrüßt. Dort wurde jedem Kind ein Schulplaner überreicht. Im Anschluss an die Vorstellung der neuen Hauptfachlehrkräfte übergab Herr Arens die Schülerinnen und Schüler den Klassenlehrkräften und führte mit den Eltern einen Schulrundgang durch.

Nach Schulschluss ging es auf freiwilliger Basis mit einem ökumenischen Begrüßungsgottesdienst in der evangelischen Kirche in Volkmarsen weiter. Die Veranstaltung wurde von Pfarrerin Frau Holk-Gerstung und Pfarrer Herr Fischer sowie der Gemeindereferentin Frau Buxan durchgeführt. Alle anwesenden Kinder erhielten einen Schutzschirm-Anhänger, der sie in ihrer Schulzeit an der Kugelsburgschule begleiten soll. Die Schülerinnen und Schüler der 10. Klasse von Lehrerin Frau Fox lasen die Fürbitten vor. Vielen Dank an alle Beteiligten für die gelungene und schöne Veranstaltung!

VORSTELLUNG DER NEUEN KLASSENLEHRER

Bettina Schattel, Klasse F5a

Wir freuen uns, Frau Schattel fest in unserem Team begrüßen zu können. In ihrer Klasse unterrichtet sie die Fächer Englisch, katholische Religion und Kunst.



Sascha Mattausch, Klasse F5b

Herr Mattausch ist seit dem 29.08.2016 als neuer Kollege an unserer Schule - herzlich willkommen! Seine Klasse F5b kann sich bei ihm auf die Fächer Deutsch, Mathematik, Erdkunde und Kunst freuen.



WIR WÜNSCHEN ALLEN SCHÜLERINNEN UND SCHÜLERN EINEN ERFOLGREICHEN START AN DER KUGELSBURGSCHULE



SCHULPLANER ALS ORGANIZER

Der Schulplaner der Kugelsburgschule erleichtert sowohl den Schülerinnen und Schülern als auch den Eltern und Lehrkräften die Organisation des Schulalltags.

In erster Linie dient er als kompakter Hausaufgaben-Manager. So können auch Eltern jederzeit nachvollziehen, welche Hausaufgaben anstehen.

Als wertvolle Hilfen dienen z.B. ein Überblick zu häufig gestellten Fragen, die Schulordnung, Kriterien für das Sozial- und Arbeitsverhalten, ein Plan mit

Busverbindungen sowie eine Materialliste.

Der Schulplaner schafft Transparenz, da Versetzungsregeln, Informationen zu Klassenarbeiten und Kriterien für die Einstufung in den Haupt- und Realschulzweig zu Beginn der Klasse 7 ebenfalls abgedruckt sind.

Der Schulplaner wird den Kindern und Jugendlichen von Klasse 5-10 kostenlos zur Verfügung gestellt.

“Wir danken dem Förderverein der Volkmarser Schulen e.V. für die tatkräftige Unterstützung und die Finanzierung der Schulplaner!”

ERLEBNISREICHE EINFÜHRUNGSWOCHE

Nach sechs Wochen Sommerferien brachte das neue Schuljahr für unsere Fünftklässler eine Vielzahl von Veränderungen mit sich. Um allen Beteiligten einen gelungenen Start zu ermöglichen, begannen die ersten Tage aktiv und abwechslungsreich. Die erste Woche wurde genutzt, um sich gegenseitig kennen zu lernen und das Schulgelände sowie das nähere Umfeld zu erkunden.

Die beiden fünften Klassen führten Spiele und Aktivitäten mit dem Schwerpunkt Teambuilding durch, erstellten Steckbriefe und bestritten in Kleingruppen eine Erkundungsrallye auf dem Schulgelände. Dadurch wurde der Grundstein für das Zusammenwachsen als Klasse gelegt. Neben dem Spaß ging es auch um Organisatorisches. So wurde beispielsweise geübt, den Vertretungsplan zu lesen.



FÖRDERVEREIN DER KUGELSBURG- SCHULE

Förderverein
der Volkmarser Schulen e.V.

Postfach 1275
34468 Volkmarsen

Weitere Informationen:
[www.kugelsburgschule.de/
foerderverein](http://www.kugelsburgschule.de/foerderverein)



Schülerinnen und Schüler der Klasse F5a mit ihrer Klassenlehrerin und Hrn. Hillig vom ADAC

ADAC-Sicherheitstraining

Schon von Weitem konnte man auf dem Parkplatz der Nordhessenhalle in Volkmarsen die Absperrungen und Pylonen erkennen, die der MSC Volkmarsen unter Leitung von Hans-Georg Schreiber aufgebaut hatte, um einen reibungslosen Ablauf des Trainings zu gewährleisten. Und so dauerte es auch nicht lange, bis Matthias Hillig vom ADAC die Klassen F5a und F5b in die praktischen Übungen zur Verkehrssicherheit im Programm „Achtung Auto!“ involvierte.

Zunächst war die eigene Schnelligkeit der insgesamt 32 Kinder gefragt, die auf Zuruf abbremsen und sofort stehenbleiben sollten. Die zuvor geäußerten Vermutungen, dass es möglich sei, einfach stehen zu bleiben, wurde durch diese Übung veranschaulicht und die Schülerinnen und Schüler mussten erkennen, dass man selbst bei relativ geringer Geschwindigkeit einen Anhalteweg hinter sich legt.

Im nächsten Schritt sollte dies auf ein Auto übertragen werden, dass sich mit 30 km/h nähert. So nahm sich jedes Kind eine Pylone, stellte sie an den Fahrbahnrand und gab somit einen Tipp ab, wie weit das Auto nach der Bremsung noch fahren würde. Nur ca. ein Drittel der Kinder hätten sich vor einem Zusammenstoß mit dem Auto bewahrt, denn sie haben den Anhalteweg richtig eingeschätzt. Gut 13 Meter benötigt das Auto bei einer relativ geringen Geschwindigkeit, um zum Stehen zu kommen.

Von dem Angebot eine Vollbremsung im Auto mitzumachen – selbstverständlich vorschriftsmäßig angegurtet und wenn nötig mit einer Sitzerrhöhung - waren die Schüler hellauf begeistert, trug dies doch dazu bei, die Fliehkräfte bei einer Vollbremsung zu demonstrieren und die Wichtigkeit des sicherheitsgemäßen Angurtens zu verdeutlichen.

Auch in diesem Schuljahr richtete der Volkmarsener MSC das Sicherheitstraining der neuen Klassen 5 der Förderstufe der Kugelsburgschule Volkmarsen aus.

Moderator Matthias Hillig erläuterte z.B. wie wichtig das Anlegen eines Sicherheitsgurtes, sowie die richtige Sitzerrhöhung bei Menschen unter 150cm sind und dass diese sogar durchaus gefährlich sein können, wenn sie aus dem falschen oder beschädigten Material bestehen.



SELBER EINE AG LEITEN?

Wer Interesse hat, selber eine AG anzubieten und durchzuführen, wird gebeten, sich im Sekretariat der Kugelsburgschule zu melden.

Öffnungszeiten

Sekretariat:

Mo.: 8:00—15:00 Uhr

Mi.: 8:00—15:00 Uhr

Do.: 8:00—15:00 Uhr

KOSTENLOSE NACHMITTAGSANGEBOTE

Wir bieten auch in dem aktuellen Schulhalbjahr zusammen mit unseren Partnern verschiedene AG-Angebote an. Diese finden immer in der Zeit von 13:30 Uhr bis 15:00 statt.

- Trickfilmstudio
- Basteln und Werken
- Fußball
- Schülerzeitung online
- Volleyball
- Badminton
- Kochen
- Band
- Gitarre



IN DER NÄCHSTEN AUSGABE U.A.:

- Vorlesewettbewerb
- Klassenausflüge und -aktivitäten
- Theaterbesuch
- Vorweihnachtliches